

La Cátedra de San Pedro en Roma. Ciudad Vaticana

(Con todo respeto al Excmo. Monseñor Carlos Chiarlo, Nuncio de Su Santidad Pío XII, el 29 de junio de 1939, fiesta de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo).

Existe, siglos ha, detrás del Altar de la Confesión de S. Pedro, en la grandiosa y admirable Basílica Vaticana, una hermosísima ESTATUA, representativa del Apóstol Pedro, sentado en Cátedra de alto espaldar, y en actitud de MAESTRO que enseña.

Es, dicha estatua, brillante símbolo del PONTIFICADO; y del PRIMADO del Pontífice Romano, en el Orbe Católico.

En los primeros siglos del Cristianismo, fueron, Nerón, Calígula, Domiciano, Trajano, Dioclesiano y otros Emperadores poderosos, quienes, imbuidos de zafra contra el Cristianismo, se acercaron a la Cátedra; y con rabia infernal, desenvainaron las espadas de fino acero, e intentaron cercenar, de un tajo, la cabeza de la broncínea Estatua de Pedro.

Y las espadas, saltaron, hechas trizas, al chocar con el bronce del cuello de la Estatua, sin haberle causado leve daño.

Vinieron, al correr de las edades, con ímpetu de corceles de los desiertos de Arabia, los herejes.

Gnósticos, arrianos, nestorianos, Martín Lutero, Zuinglio, Calvino, y en tiempos modernos, Loisi, con su Modernismo, y bañaron la Estatua, con sustancias corrosivas de doctrinas anticatólicas, para desleirla.

Y, se diluyeron las sustancias deletéreas, en aguas refrescantes caídas del Cielo, como lluvia de aljófares, que bañaron la Estatua... y los corrosivos, no le causaron desperfecto: antes bien, cobró brillo de oro de finísimos quilates.

Vino, después, un chorro de sangre humana, arrojado por el Comunismo, desde las regiones de Iberia; chorro que bañó el bronce de la Estatua, dejándola como cuerpo de Mártir despedazado y tendido en el Coliseo de Roma.

Pero, aguas clarísimas de paz, alegría y resurgimiento, nacidas en las rocas de Covadonga, lavaron la Estatua... y quedó, reluciente y magnífica y sus reflejos, a los rayos del sol de mayo, calentaron y vivificaron el corazón de la gloriosa, cuanto afligida España; y una espada franca e invicta, fué entregada, como trofeo, a Dios...

Luego, enmarañadas y asquerosas telas de indiferentismo religioso, intentaron envolver la Estatua, para que nadie posara en ella, los ojos.

Pero, un viento huracanado de piedad y amor, levantóse desde los rincos de Paray le Monial y de Lourdes, y limpió la Estatua, dejándola reluciente a los rayos del Sol...

Ni espada tajante; ni corosivo de herejía; ni persecución cruel; ni indiferentismo enervador, han podido, en veinte siglos, dañar en lo mínimo, el bronce magnífico de la Estatua del Príncipe de los Apóstoles, Pedro, que sentado en su Sede, es símbolo de la Suprema Autoridad Docente y de Gobierno Espiritual del Pontificado y del Primado del hijo de Ceiba, sobre la Santa Iglesia de Cristo, y sobre sus cuatrocientos millones de fieles, esparcidos por el Mundo.

Milagro moral de incontrastable fuerza de convicción, para los espíritus sinceros y de rectitud humana, a quienes la humildad y la Fe, dejan considerar este suceso, extraordinario en su fuerza, y constante en su exposición.

Y, el aforismo bíblico de: *Tú eres Pedro; y sobre esta Piedra, edificaré mi Iglesia y las puertas del infierno no prevalecerán contra ella; a Ti te doy las llaves del Reino de los Cielos; y lo que atares en la Tierra, será atado en el Cielo; y lo que desatares en la Tierra, será desatado en el Cielo.* (S. Mat. XVI) es y será en los siglos, cantar de celeste melodía, que hunde los aires en los ámbitos del Mundo de la Creatura racional, con desesperación de cuantos intentan morder los pies broncíneos de la Estatua de Pedro, para quedar con los dientes amellados; y ni el infierno todo, aunado en fiero

empeño para destruirla, ha de conseguirlo jamás...

Es bronce divino...; y el Vigilante que lo guarda, es Cristo Dios Hombre, Rey Inmortal e Invisible, de los siglos y las generaciones...

Pontificado Inmortal, que es Pedro siempre viviente, con la Autoridad de Cristo Triunfador, en los tiempos y las eternidades.

FILIN



Bellísima Fotografía de S. S. PÍO XII, gloriosamente reinante, que LA EPOCA ha logrado adquirir para sus numerosos lectores

Gran Bretaña y Japón llevan a cabo conversaciones

Londres, 28.—Confirmó hoy el premier Chamberlain que se llevarán a cabo conversaciones directas entre Gran Bretaña y Japón para llegar a un entendimiento sobre el problema de Extremo Oriente. El objeto es solucionar el incidente de Tientsin. Al confirmar esas noticias el premier Chamberlain ha declarado que tiene confianza en que los incidentes sean arreglados en forma satisfactoria. Por su parte Japón confirmó que se han iniciado las conversaciones en Tokio por parte de los gobiernos de esos países y que se llede acuerdo con esas conversaciones a un arreglo satisfactorio.

Completadas las primeras obras en las regiones Bananeras del Pacífico

La United Fruit Co. ha logrado completar las primeras obras públicas que viene realizando en las regiones bananeras de las regiones del Pacífico.

Según los informes que se suministran se completó luego que cuenta con las facilidades de transporte por ferrocarril y se

San Pedro es el supremo Jerarca de la Iglesia Universal, cuya investidura recibió el príncipe de los apóstoles de manos de Dios y ésta no podrá faltar nunca, mientras el mundo subsista. San Pedro vive en el Papado, que es la obra maestra de Dios. Tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia, fueron las palabras de Cristo, y su obra vivirá eternamente, hasta la consumación de los siglos.

San Pedro es el fundamento sobre el cual la Iglesia ha sido construida y subsiste. Ella es un edificio espiritual cuya solidez y firmeza resiste los embates del infierno. La fuerza de la Iglesia y la gloria de San Pedro se confunden, se amalgaman, se juntan.

La gloria de San Pedro, se abriga porque la Iglesia se halla fundada sobre él, y a la vez esa fuerza de la misma, tiene su arraigo en Pedro, que es la sabiduría de Dios, la fuerza de Dios.

Si en todos los tiempos, desde la fundación de la Iglesia, unos atacan y otros defienden al Papado, es decir a Pedro, y esto por qué, cuál es la razón. Porque en la persona de su sucesor revive la de Pedro, y es que en la persona del Papa encontramos lo que en San Pablo decía haber hallado en Jesucristo: La Virtud y la Sabiduría de Dios.

Dios dió a San Pedro el poder de enseñar la verdad, y enseña, no porque es sabio, sino porque es Papa, pues le prometió su asistencia, para enseñar la verdad en su Iglesia.

San Pedro no sólo es la luz del mundo, sino la fuerza del mundo, es la autoridad. El Papa dice una palabra, habla San Pedro, y al instante los Obispos y fieles de todo el mundo responden a su vez: «Hemos aquí». El Papa habla, enseña y manda, y el mundo católico, lo acata con ciega confianza, porque manda y enseña, no como el hombre que puede engañarse, sino como representante de Dios, que no lo dejará errar; cuando define ex-

tedra lo bueno, lo santo, lo verdadero, lo justo, el Papa está dotado por Dios de la infalibilidad. «Es más claro que la luz del medio día, dice el gran Fenelón, que la Santa Sede no sería el fundamento de la Iglesia, si pudiese definir algo erético, en cuanto ordena creer.»

El Papa, cuando como autoridad suprema dirigiéndose a la iglesia universal, para imponer verdades contenidas en el depósito de la revelación, no se engaña, el Espíritu Santo le asiste. El Papa, cuantas veces se sienta en la cátedra sagrada, es infalible, no hace la revelación, pero la guarda. El mundo católico se agrupa en torno de la cátedra de San Pedro, de donde brota perennemente la luz divina, y escucha la voz augusta y soberana del Papa, vicario de Cristo en la tierra.

Pío XII, sentado en el solio de Pedro, como sucesor legítimo enseña, dirige y gobierna la Iglesia, y desde el solio pontificio, espere la luz divina a la humanidad entera. Allí donde está Pedro, está la Iglesia, decía San Ambrosio, allí donde está la Iglesia, está nuestra salvación suprema.

San Pedro revive en la augusta persona de Pío XII por eso los homenajes de hoy, que se le tributan a San Pedro en su gran fiesta, son los que se le tributan al Papa. «Hijo mío, decía San Luis Rey de Francia, no olvides nunca al Papa de Roma, y ayúdale en todas sus necesidades». Presentémosle hoy, nuestras ofrendas, nuestro óbolo, nuestra oración, por nuestro Pontífice Pío XII, que guía hoy la nave de Pedro. Que el Señor lo conserve por muchos años, sin que se amengüe la luz de su potente inteligencia y el fuego de su ardiente corazón, para salvar al mundo del naufragio que lo amenaza; en fin, que Dios haga feliz al gran Pontífice de la Iglesia Pío XII, para salvaguardia de la humanidad.

Manuel Zavaleta
Presbítero

Varios proyectos para resolver el problema de las subsistencias

Serán presentados a Congreso por la Comisión especial designada por el EJECUTIVO

La comisión especial designada por el Poder Ejecutivo para que en asociación de la comisión de hacienda del Congreso aborde el problema de las subsistencias, dará comienzo a su labor.

Dicha comisión presentará importantes proyectos al Congreso para que sean tramitados en la legislación ordinaria, acogiendo iniciativas que formularán varios diputados. De lo que se trata es de enfocar todos los aspectos del problema y de allí que se esperen esos proyectos para tramitación de los que ahora sobre el particular se estudian.

LA EPOCA cierra hoy sus oficinas y taller por ser día de Precepto Religioso

LISIMACO CHAVARRIA

No podemos menos de calificar de precioso documento el que a continuación conocerán nuestros lectores. Sentido relato del postrer episodio del poeta, escrito por su hermano menor, don Virgilio Chavarría Palma, que hoy vive en Desamparaditos de Puriscal. El mismo lo trajo a esta casa, y es para LA EPOCA motivo de honda complacencia la publicación del fraternal recuerdo.

Para los que dudan que el bardo ramonense LISIMACO CHAVARRIA PALMA, tuviera el gesto de hacerse llevar al Cementerio en donde, un honorable albañil: don Rafael Soto Zeledón, había terminado el modesto nicho en el que, tres días después descansaría el cuerpo de mi querido hermano; para ellos me permito relatar aquí lo que ví, oí y sentí en un atardecer del mes de agosto de 1913. Ya en una ocasión el muy ilustre licenciado Zúñiga Montúfar, me dijo: «Qué bueno será que alguno de los hermanos de Lisímaco que presencié el hecho diera un testimonio público del mismo.»

Lisímaco se trasladó, ya de suma gravedad, a su ciudad natal. Era yo por entonces director de una escuela en Atenas, y obtuve autorización para viajar a la casa paterna periódicamente a visitar al querido enfermo, gloria de las letras nacionales.

Fué el 23 de agosto de 1913, cuando llegó el citado albañil a nuestra casita anunciando que la bóveda para Lisímaco estaba terminada; entonces el poeta ordenó que, con dos ramas y una perezosa, le improvisáramos unas andas y lo lleváramos al Panteón. Mi memoria conserva el siguiente diálogo entre mamá y Lisímaco. Ella: — «Cómo te atreves a ir al Camposanto en semejante estado de postración?» El: — «No mamá... conservo las energías necesarias y necesito ir allá urgentemente, y usted irá a acompañarme». Y todo fue propicio, la vieja casita apenas dista cien varas del Camposanto. En llegando frente a la nueva huesa, el valiente bardo se extasió largamente contemplando su futura morada... entre tanto mamá y los pocos que lo acompañábamos éramos poseídos de la más dolorosa consternación, empujando nuestros corazones entristecidos lágrimas a nuestros ojos. Al escuchar Lisímaco nuestros muchos sollozantes, se incorporó y nos dijo: «Me causa honda pena verlos tan apegados a las vanidades de la tierra... no comprenden que es gran dicha contemplar con los ojos materiales el lecho donde se dormirá el último sueño.»

Después trató de escribir arrimado a la tumba, pero su mano debilitada soltó el lápiz. Fué entonces cuando la musa sollozante aleteó sobre la lívida frente del poeta, quien dictó allí «Anhelos Hondos» que luego publicó «La Información».

Seguidamente ordenó: «Llévenme a la tumba de don Lico...» A pocos pasos se guardan las cenizas del artista incomparable don Manuel Rodríguez, gloria ramonense también, que hizo del tosco cedro cabales formas humanas, esculturas inspiradísimas con que el culto divino celebra desde entonces la Semana Santa, como el Cristo yacente de la Catedral, cantado por el mismo Lisímaco. Frente a la huesa del gran maestro meditó y dijo algo que no pudimos entender.

Ya los grillos con su penetrante silbido anunciaban la proximidad de la noche y el poeta, demostrando gran satisfacción, pidió que lo lleváramos a la casa. Es fuerza confesar que la jornada de aquella tarde memorable nos fue sumamente impresionante y que parecíamos fantasmas de la muerte paseando aquella preciosa carga, mudos y consternados, por entre la solitaria mansión de los muertos.

El 27 de agosto de 1913, a las cuatro de la tarde una orquesta ejecutaba la marcha fúnebre; don Ernesto Martín pronunciaba la oración oficial y se hacía en aquella sepultura la inhumación de los despojos del bardo, que tres días antes había visitado su huesa con todas sus facultades, cantando así:

Allá en el Camposanto
que esmaltan las auroras de amaranto
y las tardes de sándalo y carmín...
allá donde la hiedra
abrazaba con amor la cruz de piedra,
anhelo ahora descansar al fin...
Allá donde los vientos juguetones
columpian los rosales en botones
y lloran al pasar...
allá donde los lúgubres cipreses
me esperan hace meses,
anhelo descansar...
En mi pueblo que doble la campana
bajo el oro del sol de la mañana
por este, su nativo trovador;
en mi pueblo... y que manos cariñosas
me lleven a la huesa muchas rosas
cortadas con amor...
Mi cuerpo que se torne en pasionarias
y que adornen las tumbas silenciosas
en las tardes de lumbre tropical...
es el único anhelo que hoy me inspira,
y que siga mi cruz siendo la lira
del alma mía que será inmortal!

L. CH. P.

VIRGILIO CHAVARRÍA PALMA

Desamparaditos de Puriscal, Junio de 1939.



CRONICA DE SOCIEDAD

Saludo de Cumpleaños

El lunes último cumplió años el M. I. Sr. Canónigo don Mariano Zúñiga Valverde, Cura del Carmen. Una vida de setenta años consagrada al servicio de Dios, encuentra las más justas recompensas aún en lo temporal. Ahí está el respeto, la profunda estima de que goza tan ilustre sacerdote.

Vamos, pues, nosotros a alegrarnos con todos los feligres del armen con los familiares y compañeros del Padre Mariano, por este su cumpleaños, deseándole muchos, felices y floridos años, para alegría de la comunidad católica.



Canonigo don M. Zúñiga

ENFERMA
Con la sequedad que siempre llegan las noticias tristes, hemos tenido la pena de saber de la gravedad que sufre la señorita Mercedes Montero, vecina de Barba-coas, columna del catolicismo del lugar y apreciable colaboradora. Dios le dé su salud.

Don Guillermo Escorriola que se encuentra internado en el Hospital de San Juan de Dios desde hace varias semanas, ha tenido una palpable mejoría que hace esperar su completo restablecimiento, suceso que mucho celebramos.

La apreciable y culta señorita Petti Reyes está en vías de una franca mejoría. Ojalá su restablecimiento sea rápido y completo.

ONOMASTICO
Hoy celebran su onomástico las siguientes personas: M. R. P. Pedro Bal-domero del Pozo, Superior de los RR. PP. Redentoristas don Pedro María Ramírez, particular amigoyagente de LA EPOCA en Turrúcares; don P. Aguilar destacado vecino de Santa Ana, don Pedro Astúa h., don Pedro Raventós, don José Pablo Quirós, doña Paulina de Chamorro, Srta. Paulina Granados.

REUNION PIA
La Asociación de Hijas de María del Colegio de Sión tendrá su reunión de reglamento el próximo sábado después de la Santa Misa que será a las 6.30 horas. Por este medio se recuerda a todas las congregantes para su debida asistencia.

NUEVOS CURAS PARROCOS PARA GUADALUPE Y MONTES DE OCA

El Excmo. Sr. Arzobispo por acuerdo tomado el lunes 26 del corriente mes ha nombrado Cura Párroco de la Parroquia de Guadalupe al Sr. Presbo. don Víctor Manuel Arrieta Quesada, que por varios años ha servido la Parroquia de San Pedro de Montes de Oca.

Para ocupar el puesto del citado Padre Arrieta la Superioridad nombró al Sr. Presbo. Dr. don Mardoqueo Arre. que venía desempeñando la cura de almas de la Parroquia de los guadalupanos.

LA EPOCA lleva a ambos Sres. sacerdotes el testimonio de su simpatía y les augura en sus nuevos curatos el más feliz acierto en sus funciones pastorales.



Sr. don Victor Manuel Arrieta Quesada

Obligatorio Rematar en la bolsa todo el café para el consumo Ncl.

La Directiva del Instituto de Defensa del Café ha resuelto hacer obligatorio la presentación a los remates de la bolsa de todo el café para el consumo nacional. Se procede así en su cumplimiento de la ley y del reglamento que rigen sobre el particular y en vista de los informes que se tienen de que no se presenta a los remates todo ese café. La directiva dispuso imponer fuertes sanciones a los que contravengan tales disposiciones y para tal objeto dirigirá una circular a los cafetaleros.

CONSTRUCCION DEL TEMPLO VOTIVO DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Se solicita la cooperación espontánea de todos y cada uno de los costarricenses para llevar a cabo esta obra nacional.

El templo se construirá con el producto de sacrificios únicamente, prescindiéndose de turnos y fiestas sociales.

Al derramar sus bendiciones el Sagrado Corazón de Jesús tendrá más en cuenta la magnitud del sacrificio realizado que el monto del donativo.

¿Son los peones bestias de carga?

Nuestro ilustre colaborador e Padre Alvarez de Añajuelits, que ha logrado popularizar en toda la prensa católica del país, su sermón **IVANHOE**, nos envía la siguiente cuartilla, que con mucho gusto insertamos en estas columnas.

Con el Sr. Angulo

Llego a sus puertas con la confianza, no de que publique estas trazadas líneas, pues siempre me ha cedido las columnas de su periódico, sino de que me conceda lo que le voy a pedir. Ud., buen conocedor de los hombres y que ha estudiado pacientemente las actuaciones de los grandes como de los pequeños, ¿qué nos va a decir de la manera cómo tratan muchos hacendados a sus peones? Y ésta es la petición. Hable en su periódico de eso: déles a esos gamonales sin conciencia, tiranuelos mezquinos de los infelices q' por necesidad, se ven en la obligación de sufrir toda suerte de vejámenes, las humillaciones más indignas, para no perder el pan negro q' de ben llevar a sus hijos. Yo por mi parte debo decir lo que sigue:

HABLO A VOSOTROS, RICOS DE DURO CORAZON, que con el látigo en la mano, rebajáis la libertad humana y relajáis la dignidad de los que, con el sudor de sus frentes, esán llenando vuestras arcas. Si sois hombres sensatos, ¿dudáis de que vuestros peones son hombres como vosotros? ¿Creéis, acaso, como los antiguos, que son esclavos sin alma, animales de una especie superior? Porque si practicando la justicia, tenemos que reconocer la existencia de algunos ejemplares de ricos caritativos, carifiosos con sus peones y misericordiosos con los mismos en sus desgracias, ¡ay! esos ejemplares son raros. La ambición del lucro, aun con detrimento de la salud ajena, es la cualidad predominante en muchos hacendados. Si cuando están trabajando sus pobres peones, llueve regular, no es ese motivo para cesar de trabajar; si llueve mucho de tal manera que sea imposible trabajar, entonces esas horas de lluvia, ¡b mezquindad cruel! esas horas le son rebajadas a fin de semanas. Considerando lo anterior, yo pregunto: Si un hacendado se compromete a pagar un jornal a un peón, si el trabajo se suspende por una fuerza mayor, cual es la lluvia, ¿está obligado, o no el patrón, a pagar el jornal a que se comprometió? Porque, en un temporal fuerte, ¿qué van a comer los peones si nada han ganado? Otro caso es, el de un peón accidentado; pero esto merece un párrafo aparte, el que encabezaré con las palabras del principio.

SON LOS PEONES BESTIAS DE CARGA?—A los caballos cuando están ya viejos, enfermos, flacos, inútiles, para la labor, se les suelta con sus infirmitades, y que se buscan la subsistencia de la vida que les resta, allá como pueden. Pero eso es a los caballos. ¿Será justo y razonable tratar así a un peón cuando se enferma o, mucho más injusto e irracional echarle a

la calle cuando se accidenta trayendo para otr? Y pensar, ¡Oh dolor! que así es como se quitan las cargas molestas, haciéndolos que gastan en un día en chucho f... no decir en cosas peores, todo lo que podía ganar en un mes y más, el peón despedido. Casos de éstos hay muchos y uno especial, fresco, que yo conozco, y que viene a corroborar mis justas aseveraciones sobre la injusticia y la crueldad de muchos finqueros; hay uno, el siguiente: trátase de un buen hombre; honrado a carta cabal; cristiano como pocos, y que trabajaba en una finca de los alrededores de San José. Encargado de la hacienda muchos años, pues trabajaba, creo hacía dieciocho años allí, de ayudar en la cortadura de pasto y en el cuidado de los animales. Cortando un racimo y para evitar que al caer hiciese daño al café, con el pensamiento que el mandador le reprendiese, pues, según rumores es un poco duro con los peones, lo hizo con tan mala suerte que, por evitar un lastroso pequeño, le cayó el cuchillo sobre la mano, dañándole tres dedos, inmediatamente fué al Hospital. Transcurrida una semana, recibió una parte del jornal que le venagab; después menos, hasta que por haber hecho gestiones en el Banco de Seguros, etc., para lograr una indemnización, pues habiéndose cortado los tendones quedó impedido no volvió a recibir nada, solamente la ira y advertencia de sus antiguos amos, quienes se ofendieron porque un peón, teniendo en su abono el número de años que trabajó en la finca, su comportamiento honrado y la justicia, gestionó para lograr algo por el accidente sufrido. Hasta aquí la relación. Cabe preguntar ahora,

¿no procedió así el amo, como procede un hombre, quien habiendo perdido un caballo, por quebradura por viejo, etc., lo echa a la calle?

¿Y AL QUE LE CORTARON EL AGUA?—Es otro caso demostrativo de la inhumanidad de ciertos hacendados. El caso fue, en dos palabras, y para no hacer largo esto contándolo como pasó, el caso de varias familias de una hacienda, también vecina a capital, familias que no tenían agua para lavarse siquiera, porque el dueño de la finca persona riquísima y muy conocida, le cortaron las pajas de agua que surtían esas casas, por falta de pago al Municipio, pues, según me dijeron, debía como año y medio de impuestos. Quien quiera cerciorarse del hecho anteriormente citado, pregunte en el Municipio qué hubo con un tal X X.

VOLVAMOS AL PRINCIPIO—¿Son los peones bestias de carga a quienes se explota mientras sirven, o hombres de carne y hueso, seres con alma? A estos infelices, por la caridad de Cristo y por el Cristianismo que debo predicar, les pido paciencia y resignación, virtudes grandes que les producirán grandes méritos para el Cielo, el mejor tesoro que puede acumular todo hombre en este mundo. A los otros les aconsejo más generosidad, más sensatez, porque "tanto va el cántaro al agua que al fin se rompe". ¿No se prevale, acaso, el Comunismo de la inhumanidad de los ricos para excitar a la rebelión a los obreros y campesinos? Alerta, pues señores y peones vivos, porque vuestros enemigos viven continuamente al acecho.

IVANHOE

"ECOS DE HOGAR"

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

Sacratísimo Corazón de Jesús

Va a terminar el mes de junio y con él los días dedicados al Sacratísimo Corazón de Jesús. Ya no vemos en su efigie al Cristo agonizante, pendiente de la Cruz en la cumbre del Gólgota, ni tampoco el Cristo exánime colocado en el regazo materno de la Virgen angustiada; lo vemos resucitado a la vida, lleno de majestad y de gloria eternas, pero sí infundiendo confianza inagotable a los hombres-motivo de su redención inimitable. A este propósito dijo una vez el Rev. Javier

García, de la Orden Redentorista, interpretando el sacrificio sublime en un hermosísimo sermón, «que uno de los Reyes de Persia, en cierta ocasión había prometido sacar los ojos al que infringiera la ley por él dada. Al ver que su propio hijo resultaba sentenciado a sufrir el castigo, optó por no hacerle más que un rca a ojo, y él mismo sufrir la pérdida de otro de sus ojos. Es decir, apenas el castigo, y en cambio nuestro Amado Redentor sufrió él solo todo el martirio. Todavía más: viendo que los hombres cuando aman llegan hasta el sacrificio, él ofreció su amor intenso e inagotable. Todavía no satisfecho con su inmolación cruenta, quedó por los siglos de los siglos en la Sagrada Eucaristía, para que los hombres, si hubieran llegado a olvidar el inmenso sacrificio y tal vez a conservar un vago recuerdo en el signo de la cruz y en su efigie ensangrentada, no pudieran proceder en esa forma. Por eso, como todo moribundo, dejó algo de su haber, y ese haber fué él mismo, para vivir por siempre en estrecha unión con sus redimidos que a pesar de todo se muestran ingratos».

Continúa el Padre Javier: «Las llamas que Sta. Catalina de Sena vió salir de aquel corazón como si fuese un globo de fuego a punto

SOLEMNEMENTE SE INAUGURO LA ESCUELA CARLOS PERALTA en Guadalupe de Cartago. —Pronunciaron discursos el Sr. Presidente de la República Licdo. don LEON CORTES CASTRO y los caballeros don José Joaquín Peralta, don José María Ramírez don Rogelio Coto y don Rafael Navarro.



Clase A. 1a. Sección Buenas
Águilas sobre el mar
Amor de espía.
Amor de primavera
Aventuras de Hunky Finn
Cueva de bandoleros
Cowboy clérigo
Date preso, Bulldog Drummond
Despierta cenicienta
Drummond el aviador
Enredos a pares.
Escuadrilla de la aurora.
Fiel a uno solo.
Hermana del zorro, la Mi tío samuel
Secuestro del año, el Tejanos, los
Gran misterio del aire, el Guerra civil
Guardián de las praderas, el Heredera ardiente, la
Hombres ocultos
No juegues con el amor
Novios, los
Super-hombre, el
Travesía trágica
Rencores disipados
Tres diablillos alzan el vuelo
Tres en apuros
Uña y carne
Ruta del heroísmo, la
Ruta de Oregón, la
Titanes del Oeste
Vaquero detective

Clase A. 2a. Sección PARA PERSONAS DE CRITERIO FORMADO
Allá en el Rancho Grande
Ahí me las den todas
Amarga victoria
Andy Hrdy cowboy
Bai a conmigo
Bajo el uniforme blanco
Corazones con alas
Cuándo naciste?
Cuatro días absurdos
Diligencia, la
Eva en los tribunales
Gente de cuidado
Idolo de Nueva York,
Joven doctor Kildear
Madreselva. el
Peado de los hijos, el
Promesa cumplida
Puerta cerrada
Rebeldía
Ruisse del cabaret, el
Suez
Tango bar
Tierra brava
Travesía gitanilla, la
Cruz y la espada, la

de estallar, representaban el amor intenso. Aquella corona de espinas le daba el título de rey, pero rey de sufrimiento, y las agudas y penetrantes espinas le declaraban rey de martirio. La llaga santísima del costado es una boca de purpúreos labios que nos brinda amor y nos invita a entrar por ella para amar y vivir eternamente en ese piélagos inmenso. De ahí que San Agustín amara la naturaleza entera en la que él veía condensados los beneficios que el Creador nos dió en prueba de amor; y el santo de Asís lloraba al ver que no se amaba a Cristo como se debiera»
Esta fiesta hermosísima del viernes siguiente al oc

Honolulu
Placer de vivir
23 1/2 horas de licencia
Viejo doctor, el
Gracias por el recuerdo
Ruisseñor del cabaret
Victimas del terror
Vindicada
Vive como quieras
Vos de la conciencia, la
Dímelo en francés
Escubridor, el
Espárame
Fantásmas se divierten, los
Idilio a flote
Impropio para publicarse
Suerte le perseguía
Vidas truncadas

OBRAS TEATRALES
padre Castañuela, el
María de la O
María de los Dolores
Morena Clara

Clase B. ESCABROSAS
Abuso de Confianza.
Al compás de mis recuerdos
Cartas de un ídolo
Ora Ponciano
Papá soltero
Patriota, el, o el Zar loco
Placer de tontos
Yo soy la ley
Romance del palmar
Almas sin rumbo
Cartas a un ídolo

Clase C. CONDENADAS
Bajos fondos, los
Historiase hace de noche, la
Novias a la moderna.
Perjura
Hora radiante, la
Monte Criollo
Adelita, la
Rue de la Paix (Calle de la Paz)
Estruendo en el Este (La batalla)
Tarzán y su compañera
Tempestad, la
De lunes a viernes, entre a 1 y 4 de la tarde, pida informes sobre la película que desee al teléfono 2353, y se le atenderá con todo gusto.
¡Inscribase en la legión de la de encia !!

tauario del Corpus Christi es la que pidió el Corazón Sacratísimo de Jesús a la Beata Margarita de Alacoque, como desagravio y al mismo tiempo como prueba de amor.

Esta demostración gratísima que remata con las cuarenta horas de exposición de la Hostia consagrada en el Altar y la entronización o renovación de ella en los hogares católicos, es una de las fiestas que más acercan el alma del hombre a Dios, Señor nuestro.

¡Junio, mes del Corazón Sagrado del Divino Maestro, dedicado por la Iglesia a rendir culto ferviente a Cristo en el símbolo más grande del amor! Hasta los niños toman parte en esa

(Reseña a cargo de Franklin Monestel Vincenzi)

En el vecino Distrito de Guadalupe de Cartago tuvo lugar el domingo, un acto significativo y solemne al inaugurarse la 'Escuela Carlos Peralta', obra de acabado perfecto y de estilo novedoso, que es orgullo de la actual administración.

El pueblo estaba de fiesta y en todos los semblantes se reflejaba la gratitud y el regocijo pues los hijos de aquel lugar comprendían q' con este acto se les abría un mejor futuro ya que hacer escuelas es hacer cultura y esto a la vez, es hacer Patria en un sentido noble y elevado. A las dos de la tarde llegó el Señor Presidente Lic. Cortés Castro, acompañado de su Gabinete y de las señoras esposas de de los ministros, quienes en asocio de la primera dama de la República doña Julia Fernández de Cortés, le daban al acto un carácter simpático y distinguido.

También estaban allí, las altas autoridades de la provincia, varios diputados y elementos del Magisterio Nacional, inicióse el acto con la ejecución del Himno Nacional por la Banda de Cartago, y después se desarrollaron con gran acierto, los diferentes números estipulados en el programa. La orquesta Rojas prestó una colaboración muy valiosa y mereció cálidos elogios por la maestría y gusto de sus ejecuciones. Otro número que gustó mucho fue el de la interpretación del Himno por los escolares. La letra y la música de ese Himno de la Escuela son originales del Profesor don José María Ramírez y ello revela la abnegación y éxito con que este destacado maestro sirve a la Escuela Costarricense. El mismo señor Ramírez en su calidad de Director de la escuela, pronunció un hermoso discurso de gratitud que fué muy aplaudido. También hablaron el diputado don José Joaquín Peralta quien hondamente conmovió por aquel acto de Justicia que rememoraba la personalidad de su venerable padre fallecido pronunció bellas palabras pletóricas de sinceridad y desentimiento. Luego habló el caballero don Rafael Navarro, en nombre de la Junta de Educación. Su discurso entusiasta y acertado, agradó a los pre-

—pasa a la página cuatro

demostración, concupriendo en masa a consagrarse, o demostrar que sus jóvenes almitas ya sienten el deseo de ampararse al Corazón amoroso de Jesús, tal como lo hicieron en aquellos lejanos tiempos los niños de la Tierra Santa!

Hagamos ahora una oración de la bella estrofa que dice:

De esas gotas de sangre tan preciosas que brotan de tu amante Corazón leja que caiga alguna sobre el mío para abrasarlo en tu divino amor.

Pida el **UNICO** Que tomará café

Reconsidera el Poder Ejecutivo la reorganización del personal de Tributación Directa

El acuerdo de reorganización del personal de las dependencias de la Tributación Directa será reconsiderado por el Poder Ejecutivo y no se dará su aprobación en la forma en que había sido convenido. Según se nos informó ayer tarde el objeto es considerar

algunos aspectos de importancia en lo que se refiere al reorganización. También se nos informó q' en lo que respecta al personal superior o sean los administradores y los jefes de oficina se mantendrá dicho personal administrativo.

SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

MANIOBRA COMUNISTA

Pensábamos entrar en materia, de una vez, en el análisis de lo que significa para los países la existencia de los llamados FRENTE POPULARES porque, sin ánimo de decir nada nuevo, queremos refrescar la memoria de los costarricenses, recordando hechos que señalan incontrovertiblemente la acción funesta de esos frentes. Tenemos mucho material histórico de historia contemporánea, que pondría de manifiesto el ideal, si puede llamarse ideal a lo monstruoso, que anima a esta clase de conglomerados políticos; ideal que no es otro sino, como lo dijimos ayer, que el del exterminio y el de la revuelta social. Subversión y aniquilamiento. Desconocer toda autoridad y destruir las sólidas bases de la familia, del hogar, de la ética social.

Pero no necesitamos, al parecer, entrar todavía en materia para educir pruebas. No necesitamos recordar los once millones de fusilamientos habidos en Rusia en un período de diez años, sin contar con las purgas de última hora. No necesitamos recordar todavía a Bela Kun. Antes de entrar en materia, repetimos, ya se nos dio vuelta el Frente Popular.

Apenas comenzamos a abordar el tema, ya se esfumó el Frente Popular.

Se esfumó como nombre, como bandera solapada. Desapareció como signo.

Pero ha aparecido en su lugar y con los mismos elementos, con los mismos fines, con los mismos propósitos, lo que ahora se llama ALIANZA DEMOCRATICA NACIONAL.

¿Cuál es la diferencia? Juego de palabras simplemente. Las mismas pie-

les de ovejas cubren a los mismos lobos.

Lo cierto es que se intenta realizar en Costa Rica un hecho funesto al pretender darle vida a esta clase de agrupaciones. La maniobra es bien sencilla. Como bajo el rubro de COMUNISMO no se afiliarian muchos ciudadanos que conservan un rescoldo de amor a su patria, entonces hay que disimular. Operar en la sombra, y entonces darle apariencia de nacionalismo a lo que no es más que internacionalismo del rojo más encendido.

Y el pretexto principal es el de combatir a los demás grupos políticos que en realidad son nacionales, cualesquiera que sea su ideología, calificándolo de fascistas.

Es decir, sembrar el odio. Romper el hielo de nuestro campesinado noble y trabajador con las alucinaciones de mentidos ideales.

Agremiar incautos Y después desatar el vendaval de las pasiones dividiendo a la sociedad en clases, y gritar en nombre de Moscú.

Pero no se llevará a cabo este intento a ciegas. No es posible. Si algún país no merece esa suerte es Costa Rica. No tenemos sino pocos meses de permanecer en el país y ya nos hemos dado cuenta de que la única simiente que aquí debe crecer es la de la fraternidad nacional, sin que la política divida a la sociedad.

Hemos visto en las calles de San José, en cualquier hora del día, sin reservas de ninguna clase, conversando grupos de partidarios de un bando político y del otro. Hemos visto a calderonistas y a jimenistas departiendo amigablemente, y discutiendo las perspectivas de las elecciones.—No se odian.

Están en diferentes bandos personalistas, pero no sienten que deben matarse el uno al otro. No llevan en su corazón odios de ninguna clase. Sus votos habrán sido para uno o para otro candidato, pero nada más.

Y eso es hermoso y noble. Es humano. Es el espíritu de Dios bendiciendo la conciencia y la razón de los hombres que no han venido a este mundo a exterminarse.

y se despiden, y se vuelven a encontrar. Partidarios siempre cada quien de su amigo político y nada más.

Pero ante todo costarricenses.

En cambio, cuando crezca la mala semilla de la alianza democrática, como se llama ahora, mientras se llama de otro modo, y que no es otra cosa que el FRENTE POPULAR, tendremos entonces el fenómeno de la ira ensombreciendo los rostros. La división de la sociedad.

Enemigos por todas partes, y la negra perspectiva de una lecha negra de una lucha negra llena de ondas malquerencias.

Tengamos, pues, en cuenta que no se ha hecho más que cambios de nombre.

Ayer FRENTE POPULAR. Hoy ALIANZA DEMOCRATICA NACIONAL EL LOBO CON PIEL DE OBEJA.

Y nuestro estudio continuará mañana.

ALCIDES ALARCON

Costa Rica entera aclama al Doctor Rafael Angel Calderón Guardia

NUEVAS Y VALIOSAS ADHESIONES DE LA PROVINCIA DE PUNTARENAS

Juan Marchena Marchena Matías Mosquera Mosquera Francisco Gómez Ramírez

Silvestre Espinoza Francisco Garita Inocente Marchena Marchena Benito Rosales Rosales Carlos Duarte Gómez Alfonso Salamanca Salamanca Antonio Rodríguez Mata Benjamín Elías Céspedes

Las fuerzas vivas del país se agrupan todas bajo los pliegues de las banderas del victorioso Partido Republicano Nacional. Son los ciudadanos de la nueva Costa Rica, soldados de la democracia costarricense y defensores de las libertades públicas, los que entusiastamente aclaman a Calderón Guardia como futuro Presidente de la República, a Calderón Guardia, el más alto exponente de la juventud renovadora de nuestra patria

José Mario Vindas Badilla. Pedro Mosquera Mosquera

RRUBARES DE LA PROVINCIA DE SAN JOSE

Salomón Pérez Méndez Sabino Guerrero Morales Ramón Campos Bolaños José Ana Guerrero Morales Celario Sandí Porras Trinidad Jiménez Salazar

De Alajuela Rafael Jiménez Salazar José Jiménez Alvarez Ricardo Morales Marín González Cubillo Rodríguez Gabelo Montoya Orozco Juan Rojas Rodríguez Filiberto Quirós Quirós Macario Marín Castro Marcos Vargas Cubillo

Solemnemente se...

Viene de la página Tres.

sentés. Fina mente y conmovido con aquel acto de verdadero civismo, el señor Presidente de la República improvisó un bellissimo discurso que le valió una nutrida ovación.

Otro número que llamó la atención fue el de los ejercicios físicos dirigidos por el señor Redondo y secundados fielmente por los escolares; pero lo que más emocionó, lo que puso de relieve el fervor y el patriotismo de aquella fiesta, fue el momento en que dos niñas de la escuela descubrieron los retratos del Sr. Presidente de la República y del gran benefactor de Guadalupe y eminente ciudadano doctor don Carlos Peralta; octo simbólico que indica la eterna gratitud que los guadalupanos guardarán hacia don León y el afecto veneración que profesan por quien fué en vida su consejero, su protector desinteresado y su padre espiritual. Allí quedarán gravados esos dos nombres y sus retratos permanecerán como reliquias sagradas ante las cuales inclinarán su frente en señal de respeto y admiración, las generaciones que han sido y las que son.

Pasada la asamblea se ofreció a los asistentes una espléndida recepción en el

salón de actos y en ella hizo uso de la palabra el joven don Rogelio Coto que cumplió su cometido a satisfacción. Dos horas se prolongó aquel festival en el que la cordialidad, la cultura y la distinción fueron las notas salientes. En medio de la aclamación del vecindario regresó a la capital el Lic. Cortés Castro y su comitiva, sumamente complacidos de las atenciones recibidas en el floreciente Distrito de Guadalupe.

Terminamos esta crónica felicitando al Personal Docente Guadalupeño por el esmero con que organizó la fiesta inaugural del nuevo edificio escolar, parabién que hacemos extensivo a todas las personas que colaboraron en dicha fiesta. Y para dejar completa nuestra reseña, aplaudimos la preocupación del Gobierno en el sentido de dotar de escuelas a todos los pueblos del país, obra en nuestro concepto la más útil que pueda llevar a cabo un gobernante. Y para don Mario Brenes que nos dió toda clase de detalles durante nuestra permanencia en Guadalupe, hacemos llegar nuestra frase de sincera gratitud.

Suscríbase a La Epoca

En más de 4.000.000 de kilos baja la exportación de café

La exportación de café de Costa Rica de la cosecha 1938-1939 ha disminuido en más de cuatro millones de kilos en el período de exportaciones comprendido de octubre a mayo de esa cosecha.

Esto es en relación con el mismo período de la cosecha 1937-1938, se advier-

te, por otra parte, que las mayores exportaciones han sido a los mercados alemanes.

Dichos mercados han mantenido el primer lugar como los que más consumen café de Costa Rica a la vez que han pagado las buenas cotizaciones de los mercados ingleses.

Comunicado de la Liga Feminista Costarricense

San José, 22 de junio de 1939.

Señor Director de LA EPOCA.

Ciudad: Muy señor mío:

Con especial interés comunico a Ud., que el sábado 24 de los corrientes, a las quince y media horas (tres y media de la tarde), en la Escuela «Italia» amablemente cedida por su Directora doña Guillermina Bello de Villalobos, darán principio los cursos de Educación Cívica para mujeres, oportunidad ofrecida por la Liga Feminista a las costarricenses para una verdadera preparación ciudadana; en no lejano día tendrán que cumplir con la función del sufragio y es

preciso hacerlo con plena conciencia de ese deber.

Los tres primeros temas del Programa, especialmente elaborado por la Liga, están a cargo del muy inteligente joven Bachiller en Leyes don Rodrigo Facio Brenes. Por su digno medio invitamos a todas las mujeres, que el mayor número acuda al llamamiento para una mejor orientación de lo que hasta hoy ha sido el ejercicio del sufragio.

Muy agradecida por la consciente y eficaz ayuda que Uds. han prestado siempre a nuestros esfuerzos, quedo muy cordialmente, Angela Acuña de Chacón, Presidenta de la Liga Feminista Costarricense.

INFLUENZA Y RESFRIADOS?

Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

QUISICOSAS

Par ahí anda desde hace días un señor Viera Altamirano, a quien llama la prensa "periodista y escritor centroamericano". Da conferencias, habla por radio, y hasta se le ha dedicado en alguna escuela una asamblea o cosa por el estilo. Lo de periodista y escritor centroamericano, pase. Pero bien conocemos el periodismo que allí en El Salvador, su patria, ha hecho. Conocemos bien al señor Viera Altamirano. Y a fe que algunas personas, sin conocerlo como nosotros, le hallan pronto el color del pelo. Así una maestra, después de oír una de sus conferencias, salió exclamando: ¿Pero este señor no es comunista?

Entre nosotros tenemos muchos señores Vieras Altamiranos. Ellos no se dicen comunistas, no. A lo más, son demócratas, allanistas, lemoocratas o (antifascistas) más. Pero cuando los vemos actuar o los oímos opinar nos tiende a decir como la maestra de marras: ¿Pero, éste no es comunista?

Comunista, y de los peores: le los que tiran la piedra y esconden la mano.

Y vamos con TRABAJO Pero no podemos comenzar, porque tenemos que trabajar para rato. Comencemos, por el título. TRABAJO UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA ¿Pero no es TRABAJO el órgano del Comunismo? Sí, señor. Y entonces, cómo dice que está al servicio de la democracia, cuando es postulado básico del comunismo la DICTADURA DEL PROLETARIADO, y ésta significa la eliminación del sistema democrático, de todo el sistema, en particular de la democracia política y de la democracia económica? ¿Comunismo y democracia? Fuego y agua?

¿Queríamos pedir, al menos lealtad al órgano que postula el triunfo de la dictadura del proletariado. Pero no somos tan lelos. Por una parte, el periodiquito, con el Partido, se pone del lado por donde ahora sopla el viento: Democracia, salvación de la democracia, lucha por los derechos del pueblo... (para luego echárselo bonitamente al bolsillo, ¿no?) Después, ni siquiera es invención de nuestros líderes comunistas el sistema de propaganda: es de Dimitroff, quien ordenó hacer de la "democracia"—así, con comillas un "caballo de Troya". Que lo digan, si no, todos los partidos comunistas de toda la América; que lo digan si no todos los Congresos de Izquierdas que se convierten como por ensalmo en un himno a la democracia.

TRABAJO no usa pie de imprenta. No se crea que nos interesa por lo de la multa. Sólo nos preguntamos si a la empresa que lo edita—la conocemos muy bien—le da miedo que la clasifiquen en el lugar que le corresponde, que le corresponde sin necesidad de que imprima TRABAJO